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CONSULTA DI QUARTIERE 
SAN CARLO-SAN GIUSEPPE 

 

Incontro del 16 gennaio 2024 ore 21:00 
presso il Centro Civico San Rocco 

 
 

 
COORDINATORE DELLA CONSULTA: Rinaldo Mandelli 
ASSOCIAZIONI n°1 

      CITTADINI ATTIVI n°9 
 
TOTALI PRESENTI n°10 
TOTALI ASSENTI n° 34 

 
 
 
 
 
 
 

INCONTRO N.2  
 
 
Odg: 
 

 
 

Con il seguente O.d.g.: 
 
 

1. Nuovo regolamento Consulte; 
2. Ipotesi progetti per Patto di Cittadinanza; 
3. Aggiornamento tavoli lavoro; 
4. Pulizie primavera; 
5. Varie.  

 
 

 
 
 
 
 



PUNTO 1 
 
Il coordinatore della Consulta informa i cittadini attivi che il regolamento della 
Consulta consiste anche nel controllare il numero delle presenze ed assenze e se non 
si raggiunge la percentuale di 40% automaticamente si viene escluso. I cittadini attivi 
presenti in Consulta rammentano che gli incontri stanano avvenendo fuori sede, cioè 
a San Rocco, in quanto il Centro Civico San Carlo-San Giuseppe è ancora inagibile ed è 
probabile che questo fatto abbia inciso sulle presenze. Vienne fatta un’analisi della 
situazione concordando di variare il giorno di riunione della Consulta per dare 
l’opportunità di presentarsi anche a coloro che hanno un impegno fisso al martedì. Il 
coordinatore prende l’impegno di contattare tutti quanti via mail con un questionario 
per concordare un giorno alternativo al martedì oppure la sede di Triante. Si ricorda 
che a marzo sarà aperta una finestra d’iscrizione nella Consulta con l’augurio che le 
persone che ne vogliono accedere, portino un vero contributo partecipativo. Il 
coordinatore aggiorna sullo stato dei lavori del Centro Civico di via Silva e riferisce che 
dovrebbero essere finalizzati entro maggio, salvo imprevisti. I cittadini presenti in 
Consulta lamentano questa situazione perché il prolungamento della chiusura del 
Centro Civico incide anche sull’elaborazione di un ipotetico Patto di Cittadinanza.    
 
PUNTO 2 
 
La referente del Tavolo Cultura relaziona su un ipotetico Patto di Cittadinanza. Si 
riflette sulla possibilità di creare un Cartellone per l’estate con delle iniziative sportive 
nei giardini (es. yoga al mattino alternando i giardini del quartiere), iniziative di musica 
classica integrata eventualmente con informazioni sull’autore, sul periodo storico, 
musica per giovani, gare di musica tra i gruppi, serate della birra, un mercatino della 
Coldiretti e anche coinvolgere un team di personale medico altamente specializzato 
per parlare ai giovani su quali sono gli effetti delle droghe e bevande sul cervello. Si 
ritiene opportuno di coinvolgere le scuole di musica presenti nel quartiere per attirare 
anche i ragazzi. L’obiettivo della proposta è tirare fuori le persone di casa per 
divertirsi, cioè fare vivere il quartiere. Il coordinatore propone l’idea di organizzare 
anche un concorso fotografico tra i ragazzi a tema dei due quartieri. Il festival del 
murales potrebbe inaugurare il cartellone degli eventi ed abbellire ogni anno 2/3 muri 
del quartiere. Per la chiusura degli eventi, si pensa ad organizzare una tavolata 
colorata su una strada tranquilla del quartiere.  
Si riflette sulle difficoltà da affrontare in sede di attuazione di un tale Patto di 
Cittadinanza che punta su l’organizzazione dei medesimi eventi su un periodo di 
almeno due mesi (giugno e luglio) temendo la non disponibilità dei volontari di 
presidiare le medesime iniziative. Si ragiona sulla possibilità di organizzare tali eventi 
in un posto fisso per evitare di costantemente produrre i vari permessi amministrativi 
dovuti per la sicurezza dei cittadini, scelta che porterebbe degli svantaggi per la 
partecipazione di entrambi quartieri.           
Il macro-tavolo lavoro per la realizzazione del progetto sarà diviso in micro-tavoli che 
gestirà una sola iniziativa. La referente de tavolo propone di fare un altro incontro per 
definire meglio un ipotetico Patto di Cittadinanza prima della riunione con l’Assessora 
Andreina Fumagalli.   
 
  PUNTO 3 
 
Il Tavolo Cultura presenta una iniziativa che è condizionata dalla riapertura del Centro 
Civico di via Silva: la Banca del Tempo potrebbe diventare un’attività del Centro 



Civico, un modo di raccogliere il tempo disponibile delle persone del quartiere e farne 
scambio per vari situazioni, bisogni e servizi. I cittadini attivi ricordano che tale 
iniziativa era già attiva anni fa sotto il nome Portinaia di Quartiere. C’è l’intenzione 
della Consulta di attivarsi in tale senso una volta riaperta la struttura.      
 
  PUNTO 4 
 
Il coordinatore spiega che il Comune di Monza ha deciso quest’anno di chiedere alle 
Consulte d’identificare 2/3 siti che necessitano di pulizia nel proprio quartiere con 
l’augurio di una maggiore partecipazione e disponibilità da parte dei cittadini. Viene 
sottolineato che l’impegno consiste generalmente di un sabato mattina dalle ore 9:00 
alle ore 13:00 ed è un lavoro molto ben organizzato con dei bei risultati. I cittadini 
attivi elencano già possibili luoghi da sottoporre alle pulizie di primavera: il canale 
Villoresi, la pista ciclabile, i giardini della Stazione, il parcheggio della via Guarenti. 
 
 
PUNTO 5 
 

 Si ricorda ai cittadini presenti che sono partiti i corsi di disostruzione pediatrica. 
È stato possibile grazie alla convenzione tra il Comune, l’Associazione di Promozione 
Sociale Salvagente e la Croce Rossa Italiana Comitato di Monza. Il 11 aprile dovrebbe 
essere organizzato nel quartiere San Carlo San Giuseppe ma visto l’inagibilità del Centro 
Civico sarà l’impegno della coordinatrice del Centro Civico di capire un eventuale 
spostamento della data oppure accertarsi che venga organizzato in un posto 
appartenente al medesimo quartiere. Si evidenzia l’importanza di fare accedere al 
corso le mamme, i nonni, le baby-sitter del quartiere per insegnare loro la manovra 
corretta e fondamentale di liberare le vie respiratorie nel caso in cui un bambino ingoia 
qualcosa. 
 

 Il coordinatore fa un riassunto dell’incontro avvenuto il 9 gennaio 2024 con l’Assessora 
Turato. I giardini di via Calatafimi verranno riqualificati entro la fine dell’anno con un 
investimento di circa 270.000 euro cambiando i giochi di modo che ci siano accessibili 
anche ai bambini disabili; le aree giochi saranno divise per fasce d’età prescolare, 
scolare e ragazzi; ci saranno delle panchine nuove, tavoli da picnic, tavoli da ping-
pong; la viabilità sarà aumentata da un nuovo vialetto; l’agronomo sceglierà il tipo di 
piante in sostituzione di quelle abbattute dai nubifragi dell’anno scorso. L’Assessora 
Turato ha lasciato aperto uno spiraglio per quanto riguarda la richiesta dei cittadini di 
introdurre un campo da basket nel progetto esecutivo per una maggiore partecipazione 
del quartiere alla riqualificazione dei giardini. 

  
 Il coordinatore precisa che l’Assessora Turato ha dato delle notizie fondamentali sui 

cantieri per la metropolitana che sono previsti per l’inizio del 2027, salvo complicazioni 
e nei prossimi mesi ci sarà attivo un programma d’informazione della popolazione da 
parte dell’amministrazione in tale senso. 

 
  Si ricorda che, sulla richiesta dei cittadini del ripristino dei marciapiedi di via 

Romagna, è prevista una manutenzione ordinaria adeguata senza togliere gli alberi, 
con un eventuale appianamento delle radici; ci si augura di superare questa criticità il 
prima possibile con un intervento di manutenzione straordinaria in quanto gli alberi 
risultano in fin di vita ai cittadini attivi presenti in Consulta.  

 
 S’informa i presenti che la viabilità del viale Campania, secondo quanto detto 

dall’Assessora Turato, sarà ripristinata entro marzo salvo imprevisti.           



 
 
L’incontro finisce alle ore 23:45. 
 
 
La coordinatrice del Centro Civico  
 
 
                                                                                  Monza, 16/01/2024 


